

# CON EL COMPANERO MORA, EN..

Viene de primera página

simpatía.

Durante el trayecto de Turrialba a Cartago venimos conversando con él acerca de las impresiones de su viaje. Contestó con visible entusiasmo las preguntas que le hicimos sobre México.

—¿Qué piensa usted, camarada Mora de México?

—Que es un gran país; en mi concepto, el primero en nuestro continente, por su democracia, por sus avances en el terreno social y por su posición hermosa y viril frente al problema imperialista.

—¿En qué forma se manifestó ante sus ojos la democracia mexicana?

—Desde que puse los pies en México me di cuenta de la amplísima libertad que allí gozan los amigos y enemigos del Gobierno y del régimen que ese Gobierno sustenta. Libertad de hablar en todos los tonos y por todos los medios conocidos, libertad de reunirse, libertad de organizarse, etc. Además, las organizaciones obreras y todas las organizaciones populares cuentan con el apoyo del Gobierno para el ejercicio de sus derechos democráticos, apoyo que consiste en proporcionarles locales oficiales para sus reuniones, en darles toda clase de facilidades para sus publicaciones, en amparar sus derechos por las autoridades cuando esos derechos están respaldados por las leyes, y en poner al servicio de esas organizaciones todas las fuentes de cultura posibles.

—¿Qué dice usted de la libertad de cultos?

—Que existe, que es una realidad. Yo mismo, para cerciorarme por mis propios ojos, asistí en la capital a la celebración de oficios religiosos en templos que permanecen siempre abiertos, sin que nadie atente contra ellos.

—¿Pero hay templos cerrados?

—Sí los hay. Esa es la herencia de gobiernos anteriores. Pero el General Cárdenas está siguiendo otra política más lógica con el momento actual: está permitiendo que los templos que todavía permanecen cerrados se abran y que los fieles ejerzan libremente sus cultos. El General Cárdenas piensa, según pude enterarme, que la violencia no es ahora el medio de combatir las convicciones; que cerrando templos no se paran las maniobras de ciertos sectores del clero. Por eso México vuelve en este terreno de los cultos religiosos a la más amplia libertad, y por otro lado intensifica sus esfuerzos por poner la cultura al alcance de las masas.

—¿Qué criterio tiene usted de Cárdenas?

—Pienso que es un gran estadista; que tiene mucho talento y mucha personalidad; y que por encima de todo eso, es un hombre honrado.

—¿Qué es en su concepto lo más importante de la obra de Cárdenas?

—La consolidación de la

democracia mexicana, el afrontamiento del problema agrario, y el apoyo valiente a las organizaciones obreras.

—¿En qué consiste la resolución del problema agrario?

—En el reparto entre los campesinos pobres de las tierras acaparadas durante siglos por verdaderos señores feudales. Ese problema puede decirse que ha sido el eje de la revolución mexicana. Pero los gobernantes anteriores no se han atrevido a afrontarlo; por el contrario, se han aprovechado de él y se han hecho terratenientes en el poder. Cárdenas llegó al poder y desde el primer momento se dispuso a ser leal a los postulados de la revolución. En consecuencia, abordó en primer lugar el problema de la tierra con gran energía. Tal actitud le valió el rompimiento con los viejos caudillos revolucionarios y con enormes intereses creados que inmediatamente comenzaron a socavarle su situación. Pero nada de eso lo hizo vacilar. Siguió adelante y la misma actitud, no lo dudo, seguirá adoptando en los años que le faltan de poder.

—Se nos dice que en esa reforma agraria hay deficiencias?

—Sí las hay, pero ellas se derivan principalmente de defectos de las respectivas leyes. Según tengo entendido, las Cámaras mexicanas conocerán en sus próximas sesiones de importantes modificaciones a las leyes agrarias que propondrá el Presidente Cárdenas y las organizaciones obreras y campesinas.

—¿Hay la posibilidad de una revolución en México?

—Naturalmente que sí la hay. Son muchos los intereses heridos por la revolución mexicana en marcha. Son muchos los vividores que se han visto privados de sus antiguos festines. Pero por encima de todo, la acción antiimperialista ha sido muy energética y muy efectiva. Y el imperialismo, como se comprende, es enemigo peligroso.

—¿Cree usted que triunfe la revolución en caso de estallar?

—No lo creo. Será completamente aplastada como lo está siendo en España si el General Cárdenas sabe rectificar a tiempo varios errores que está cometiendo. El pueblo entero, la enorme masa de campesinos, de obreros, y el 95 por ciento de la pequeña burguesía se agruparán alrededor del Presidente para defender los verdaderos intereses del pueblo mexicano.

—Cárdenas es comunista?

—No lo es. Pero es un hombre honrado y por consiguiente tiene que coincidir en todas sus acciones de justicia con nosotros. Ahora bien, hay quienes se empeñan en darle internacionalmente a Cárdenas y a su Gobierno el carácter de comunista con el objeto de justificar sus planes contra

revolucionarios. Pero de nada les servirá la maniobra. Debo aclararle en este punto lo siguiente: Cárdenas y sus colaboradores tienen desde mi punto de vista ideológico muchos aspectos negativos, pero muchos; pienso que un comunista auténtico no los tendría. Pero eso no obstante, hay que reconocerle sin avaricia todos los aspectos positivos que tiene. Yo se los reconozco. El pueblo mexicano también se los reconoce.

—Es querido Cárdenas en México?

—Sí enormemente querido. Se le quiere y se le respeta.

—Y de las organizaciones obreras de México que nos dice?

—Que hay allá mucho, pero mucho que aprender. Las organizaciones son muy fuertes y están bien estructuradas. Por eso en este momento están jugando un papel decisivo en el proceso social mexicano.

—Conoció a Lombardo Toledano?

—Naturalmente que sí. Lombardo es el dirigente de la organización obrera más grande de América, me refiero a la C. T. M. Es un hombre de una capacidad de trabajo enorme y en mi concepto es una de las más grandes y sólidas figuras de nuestro continente. Está llamado a jugar un papel muy importante en la revolución continental.

—Y conoció a Laborde?

—Sí, también lo conocí. Es el jefe del Partido Comunista mexicano. Otra gran figura del México revolucionario. Cuenta con grandes simpatías entre las masas que lo han visto en las épocas más difíciles dando muestras de la más completa abnegación y de la más indiscutible sinceridad. Alrededor de Laborde, conocí a otros hombres de gran valor: Campa, Carrillo, Velasco, Guerrero, Benítez.

A todos ellos me referiré cuando escriba mis impresiones sobre mi viaje a México.

Las anteriores, son sintetizadas, algunas de las impresiones que nos dió el camarada Mora de su viaje. Desde luego, se queda mucho por decir. Se quedan las impresiones sobre los Estados Unidos y Panamá. Se quedan también las impresiones del camarada Mora sobre los incidentes con los diplomáticos centroamericanos. A todo eso posiblemente se refiera con amplitud nuestro camarada desde estas mismas columnas, cuando haya logrado organizarse y esté en condiciones de escribir sus impresiones. Por lo pronto, creemos que lo que queda escrito puede satisfacer buena parte de la curiosidad de nuestros camaradas.

Imprenta Hnos. **CARTIN**

# Primero el pueblo de C.R. y... Viene de primera página

Primero el pueblo de Costa Rica. Luego los banqueros de New York y de Londres. Tal es nuestro lema en este caso.

En el próximo número ampliaremos y documentaremos los anteriores conceptos.

## Invitación General

A la población trabajadora de San José, al Mitin que tendrá lugar el sábado 3 de Abril a las 7 de la noche en el local central del Partido:

## MANUEL MORA

hará uso de la palabra, en su primer discurso a su regreso de México.

## MANUEL MORA VALVERDE

El diputado de los trabajadores de Costa Rica hablará en el

## TEATRO VICTORIA DE ALAJUELA

No pierda esa conferencia del dirigente obrero que ha logrado hacer sentir su talento y energía en las más altas y presumidas capas de la burguesía; y que al regresar de México y los Estados Unidos trae interesantes cosas que decirnos.

*Nota—Tenemos el correspondiente permiso del GOBERNADOR de la Provincia.*

Frente Obrero Alajuelense



## ADMINISTRACION

Se ruega a todas las radios y células ponerse al día en vista de la urgencia de DINERO.

## !Ruego a los agentes!

La Administración de Trabajo ruega a todos los agentes de provincias que no demoren la entrega del periódico, para que su circulación sea más efectiva y a fin de evitar quejas de los interesados en leer nuestro Organó de publicidad. LA ADMINISTRACION

# Hechos Heroicos

En julio se sublevó en España todo el ejército. El pueblo le hizo frente con escopetas de caza, con mohosas pistolas, con viejos trabucos, con hoces, con hachas, con los dientes.....

El primer hombre que penetró en el patio del cuartel de la Montaña, de Madrid defendido por miles de fusiles, docenas de ametralladoras fué, un obrero armado de una pala. En Barcelona se le tomaron varios cañones a los militares rebeldes, lanzando sobre ellos camiones repletos de proletarios desarmados que estrangulaban con sus manos a los servidores de las piezas.

## El conflicto de España ante el Mundo Católico

Así se titula el folleto que acaba de publicar el Sr. Emmanuel Thompson, en el que estudia la guerra de España a la luz de los principios católicos. El folleto es interesante y recomendamos su lectura especialmente a todos aquellos que creen que los rebeldes defienden la religión católica. El Sr. Thompson es católico pero sabe distinguir entre su fe y la hipocresía de los fariseos que toman la religión como alcahueta de sus bajos intereses. Del folleto haremos un estudio más extenso próximamente.

Se encuentra de venta en la Librería Lites a 25 cts.

Lea **TRABAJO**